MOT DU PDG PIERRE YANGNI N'DA
A L'OCCASION DE LA 35 EME EDITION
DES INTERVILLES DES ROTARY CLUBS
DE COTE D'IVOIRE
DALOA 03 .02. 2018

1 x

- Monsieur le Secrétaire Général représentant monsieur le Préfet de la région du haut Sassandra, Préfet du département de Daloa,
- Monsieur le Conseiller représentant monsieur le Maire de la commune de Daloa,
- Monsieur le Directeur Régional de la salubrité de l'environnement et du développement durable,
- Chers amis disciples de Paul Harris des 27 Rotary Clubs du R.I.

Mes premiers mots sont pour remercier monsieur le Préfet, qui a bien voulu désigner son Secrétaire Général, monsieur GLAO pour le représenter à notre réunion, il témoigne ainsi de son intérêt pour le R.I.

Merci à vous, monsieur le Conseiller qui le représentez si dignement parmi nous.

Monsieur le Conseiller municipal, je vous prie de transmettre mes remerciements chaleureux à monsieur le Maire qui a accepté de nous accueillir dans sa belle cité dont l'assainissement est sa principale préoccupation. Il nous offre un cadre sain et propice pour nos travaux.

Je saisis l'occasion pour le féliciter d'avoir été désigné par le jury de l'Interafricaine de Sondage et de Communication (ICS) comme meilleur Maire de notre pays en raison des investissements importants réalisés dans les secteurs vitaux de la ville, rendant Daloa une belle cité où il fait bon vivre.

Je vous suis reconnaissant de le représenter efficacement et vous remercie pour notre présence et votre mot de bienvenue.

Monsieur le Directeur Régional Paul Kouassi KOUAKOU, nous sommes comblés que vous ayez accepté de participer à notre rencontre, je vous remercie pour votre sympathique présence et pour la contribution que vous nous apporterez dans l'examen du thème principal notre réunion.

Chers amis anciens Gouverneurs de District, votre présence me rassure, je sais pouvoir compter sur vous en cas de besoin pour mener à bien notre réunion. Merci d'être venus.

Chers amis rotariens Assistants Gouverneurs, Présidents de clubs, anciens Assistants Gouverneurs, membres des différents Rotarys Clubs de Côte d'Ivoire, je vous exprime ma joie de vous voir arborant la roue rotarienne avec fierté, soyez les bienvenus ici à Daloa.

Pourquoi sommes-nous ce jour à Daloa, après avoir parcouru des centaines de kilomètres, après avoir laissé nos bureaux surchargés de dossiers, pourquoi avons-nous accepté de nous éloigner de nos familles pendant 3 jours ?

La réponse est importante : nous sommes venus pour vivre ensemble l'amitié, ciment qui unit tous les rotariens du monde et leur permet de servir les autres. Nous sommes venus pour la 35<sup>ème</sup> réunion *intervilles* des Rotary Clubs de Côte d'Ivoire.

Il s'agit d'un évènement important pour la vitalité des Rotary Clubs de Côte d'Ivoire

La première réunion *intervilles* a été tenue à San Pedro, il y a environ 38 ans. A l'initiative de feu Georges Armand SANGARE, ancien membre du Rotary Club Doyen d'Abidjan, membre fondateur du Rotary Club Abidjan Cocody-sud, 1er Gouverneur de District de Côte d'Ivoire, décédé à Bruxelles, où il était en transit pour les Etats –Unis en mission pour le R.I. A l'origine des *intervilles*, il n'y avait que quatre rotarys clubs en Côte d'Ivoire ; aujourd'hui nous en comptons 27 dont 16 à Abidjan et 11 à l'intérieur du pays.

L'idée de créer ce genre de réunion, était de rassembler une fois dans l'année, tous les rotariens de Côte d'Ivoire, pour qu'ils se connaissent, pour renforcer l'amitié entre eux et pour débattre des questions concernant tous les clubs, notamment d'examiner les programmes des conférences et des assemblées de District, en vue d'arrêter des positions consensuelles, acceptées par tous et à les défendre, d'une seule voix le moment venu.

Chers amis, en décidant de poursuivre les réunions intervilles, nous confirmons leur utilité.

En effet, comment pourrait-on comprendre que, nous rotariens de Côte d'Ivoire, dépensons des sommes d'argent importantes, pour assister à des réunions de District, hors de la Côte d'Ivoire en Afrique, à des congrès du R.I. en Amérique, en Europe et dans d'autres parties du monde, dans le seul but de rencontrer des rotariens étrangers et se lier d'amitié avec eux, alors que nous ne créons aucune occasion de nous retrouver entre rotariens du même pays pour fraterniser et pour réaliser ensemble des actions d'intérêt public en faveur de nos populations démunies.

Notre 35<sup>ème</sup> réunion de Daloa a pour thème : « Quelle contribution des Rotary Clubs de Côte d'Ivoire dans l'amélioration du cadre de vie ».

Ce thème est d'actualité. Pour l'illustrer, permettez-moi de vous donner lecture d'un passage du discours que le Président 2017-2018 du R.I. Ian H.S. Riseley a prononcé à l'ouverture de l'Assemblée Internationale, le 16 Janvier 2017 à San Diego, devant les 535 gouverneurs de District élus, devant entrer en activité à partir de Juillet 2017.

« La dégradation de l'environnement et le changement climatique, nous menacent tous, ces menaces ont des effets disproportionnés sur les plus vulnérables, ceux envers lesquels le Rotary a une haute responsabilité.

Pourtant les questions environnementales sont rarement à l'ordre du

jour de notre organisation.

L'environnement durable aurait dû être depuis longtemps une préoccupation du Rotary ».

Le comité d'organisation a été bien inspiré de choisir pour notre réunion d'aujourd'hui un thème en rapport avec notre environnement quotidien. Il sera examiné, analysé par des rotariens chevronnés repartis en différentes commissions. Nous aurons une contribution importante du Directeur Régional de la salubrité, de l'environnement et du développement durable, sur ce thème.

C'est pourquoi, je souhaite que tous les participants à la réunion d'aujourd'hui, s'impliquent sérieusement dans les travaux, aux niveaux des commissions et des séances plénières. Qu'ils se fassent remarquer par leur ponctualité.

Nous savons que la ponctualité est la politesse des rois.

Que notre réunion finisse par des résolutions de nature à améliorer notre cadre de vie. Que les structures permanentes des *intervilles* déjà mises en place soient renforcées, et fonctionnent correctement, pour mettre ces résolutions en œuvre effectivement et les appliquer, sous la supervision du Secrétaire Permanent et sous l'autorité du Président de l'*intervilles*.

Pour terminer, mon vœu le plus cher, c'est que cette 35<sup>ème</sup> édition des réunions *intervilles* nous permette de célébrer une grande messe de l'amitié, en ce début d'année 2018, dans une ambiance studieuse et conviviale. Bonne année à tous.

Je déclare ouverte la 35<sup>ème</sup> réunion *intervilles* des Rotary Clubs de Côte d'Ivoire.

Merci pour votre indulgente attention.